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“我来给小蔡警长送锦旗，被偷
的手机第二天就找回来了。小伙子
真棒，民警们真棒！”蔡珏作为常年战
斗在刑侦一线的“硬核警长”，是派出
所领导眼中的多面手，也是同事心中
的主心骨。他从警不过6年多，可刑
侦经验却一点都不少。蔡珏根据通
江派出所辖区的站前商贸街治安形
势复杂、案件多发的实际，以预防犯

罪为先，创新破案思路，紧抓民生小
案不放松。

前不久，一小区群租房内发生
一起入室盗窃案，嫌疑人趁租户未
锁房门，入室盗窃两部手机。案发
后，蔡珏第一时间带领警组展开调
查。第二天中午，明确嫌疑人落脚
点后，蔡珏和战友们迅速出击，在辖
区某网吧将嫌疑人一举抓获。办案

经验丰富的蔡珏深知此类盗窃案件
中追赃挽损的重要性，而且如今手
机里有很多信息和资料，手机被盗
给受害人带来的损失和影响远大于
手机本身的价格，所以市民但凡丢
失手机都会非常着急。为了挽回群
众损失，他立即赶赴嫌疑人销赃地
点，发现手机已被店家出售并通过
快递寄出。蔡珏火速与快递网点取

得联系，与时间赛跑，经过多番沟通
工作，成功把寄出的手机包裹截
回。这起案件虽然案值不大，可迅
速抓获嫌疑人并追回赃物，让受害
人心里暖暖的。

急群众之所急，设身处地地为
群众着想，蔡珏以藏蓝之色书写凛
然正气，以警察之名捍卫法律尊
严。

梁溪警营里的青春风采
他们是一个个普普通通的人民警察，没有豪言壮语，也没有惊天动

地的感人事迹，只有“俯首甘为孺子牛”的爱民情怀，和“全心全意为人民
服务”的生活信条。本期我们来认识梁溪公安分局的两位年轻民警。

“小殷警官，你可来了，
今天我又接到个电话，那头
的人嘴可真甜，说天气凉
了，为关爱老年人让我去听
健康讲座，还说有免费的鸡
蛋可以领……”“阿姨，这不
能去啊，还记得上次我跟你
们说的那个诈骗手法吗？”

“原来是这样啊，幸好问问
你，那阿姨听你的，不去了，
让隔壁的老姐妹也别去。”

“小殷警官”是社区群
众对殷麒龙的亲切称呼。
自从大学毕业后来到基层
派出所，殷麒龙已经在社区
民警这个岗位上工作了九

年，从刚来时的“愣头青”，
到现在成为大家口中的“小
殷警官”。“我们这社区里老
年人多，平时子女们工作
忙，可能顾不上，所以我跟他
们说如果有什么问题，可以
打我电话或者直接到派出所
里找我。”殷麒龙说道。随着
近年来电信网络诈骗案件日
益增多，老人们容易被骗，一
不小心就会把自己的养老钱
全搭进去，“所以希望老人们
遇到不清楚的多联系我，以
免遭受损失”。

为加强辖区群众识诈
防诈意识，殷麒龙深入社

区，用通俗易懂的语言、生
动的案事例为辖区老年人
介绍该如何保护自己的个
人信息，主动教老年人如何
防范辨别“抵房养老”“保健
品治病”“以旧换新”等诈骗
手段，提高社区老年人自我
防范意识。作为社区民警，
殷麒龙入户走访、信息采
集、反诈宣传、疫情防控等
工作一样不落，总是那么精
益求精，努力为辖区群众做
好事，办实事，感百姓之心
切，急百姓之所急，全力保
护辖区群众的生命财产安
全。
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众聊吧

网友评论

事件简述

小编
说两句

事件简述

作为文化名人，鲁迅的知名度与影响力不言而喻。鲁迅笔下也确
实对外婆家有过相关文本描写，而鲁迅外婆家故居系清代建筑，本身也
很有参观价值。“名人光环”的效应，往往有溢出价值。搞文旅系是一个
好主意，但具体到景点开发，需要真正有文化内涵，而非凭空而来生编
硬造。眼下来自网友的调侃，不仅是压力，也是期望，愿能以正确的“姿
势”，才能获得长久的口碑。

据浙江绍兴越城区政府网站消息，越城区近日答复市政
协九届一次会议周宏亮委员《关于让“鲁迅外婆家”成为文化旅
游风情村的建议》称，越城区以“故乡的故乡”为文旅推广主题，
深入挖掘鲁迅文学资源，下一步将研究水上游线落地可行性，
串联鲁迅外婆家和鲁迅舅舅家。澎湃新闻注意到，鲁迅故里
至鲁迅外婆家的公交线路已开通。9月25日，鲁迅先生141周
年诞辰，当天鲁迅故里至鲁迅外婆家公交线路开通首发仪式，
在鲁迅外婆家孙端街道安桥头村举行。 （来源：澎湃新闻）

@豌豆佛：鲁迅表示很
惊讶！

@踏遍万重山：闰土家
的瓜田在哪里？

@幼年星星瓶：“鲁迅
宇宙”？

@佳,馨：个人认为有
一定的可行性和效益也不
失为一种促进当地经济的
发展措施，只是说延伸一
下增加点产业链。

@肖*勇：我承认，看到
外婆家的社戏时，我“面露
微笑”了，但请开发这些景
点一定得有文化内涵，不
要空有一个名字，或者一
点牵强附会的凭空捏造，
期待着。

虽然看上去数额也不大，但是这种反复被“薅羊毛”的收
费，体验当然是不愉快的。况且，也已涉嫌敲诈勒索和寻衅滋
事。随着露营的兴起，露营者的确时常会与露营地附近的居民
产生一些矛盾。比如，消费者带来环境影响，或是运营者疯狂
割“韭菜”，这些都是不容忽视的风险和隐患，需要相关部门加
强规范和引导。规范才能健康发展。

女子江心岛空地露营
一天被村民多次索费

近日，一网友发文爆料，称自己在湖南长沙一江心岛的空
地露营，24小时之内遭遇村民多次索要露营费用。不少网友
看后也表示，在该地遭遇过类似情况。23日，该江心岛所属
的当地村委会相关负责人回应记者称，村民自发进行收费没
有任何依据，更没有收取卫生费一说，游客遇到类似情况，可
保留证据向村委会进行投诉。 （来源：上游新闻）

@画画的郭老师：现在露营的人多了，感觉一下子出来好
多营地，也感觉一下子出来好多收费的野地。

@会飞的小财猪：要是产生垃圾的话，收费也应该。
@林虎啸：收费不是问题，关键是要保证安全。
@何柔茵：第一次付得太爽快了，即便第一次是愿意付

的，也要拖一拖啊。
@蓝莓嬢嬢：如果那块地使用权是私有，那就明码标价，

一开始把价格说清楚。
@回忆挥不去：属于讹诈！
@路上的蚂蚁：报警就好。

“硬核警长”小蔡 站在群众的立场上 蔡珏 通江派出所刑侦民警

（资料图）

开发“鲁迅外婆家”为文化旅游风情村

是蹭名人热度吗？

（（越牛网越牛网））
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蔡珏蔡珏（（右一右一））


